Accélérer les idées...



Porté par l'entreprise Valo', le projet Florange 2ei (écologie industrielle et insertion) vient d'être retenu par l'Etat comme l'un des tout premiers pôles territoriaux de coopération économique. Une nouvelle structure destinée à faire émerge des projets économiques et sociaux innovants.

Lire en pages Région

florange

ÉCONOMIE

Compétitivité sociale et solidaire

de coopération économique. Un « accélérateur de projets et de coopération » mis en œuvre dès cette année. Le projet Florange 2ei (écologie industrielle et insertion) vient d'être retenu par l'Etat pour faire partie des 23 premiers Pôles territoriaux

n connaissait déjà les pôles de compétitivité. Le gouvernement vient de créer les Pôles territoriaux de coopération économique (PTCE). Définis dans le projet de loi sur l'économie sociale et solidaire, ils visent au regroupement sur un même territoire d'acteurs de l'insertion, d'entreprises classiques, de collectivités... « pour mettre en œuvre une stratégie commune au service de projets économiques et sociaux innovants ».

23 projets viennent d'être retenus par l'Etat, avec à la cle une enveloppe globale de 3 M€. Un pôle lorrain sera mis en place à Florange, porté par Valo', entreprise d'insertion «historique», aujourd'hui PME durable de plus de 60 salariés. « L'objectif est bien un projet collectif. La structure porteuse de ce PTCE, association ou société coopérative, sera créée cette année », souligne Bernadette Festor, directrice de Valo'

Ecologie industrielle

Dénommé Florange 2ei (écologie industrielle et insertion), ce pôle aura pour spécificité de s'inscrire dans la démarche de l'écologie industrielle. « L'idée est d'aller regarder ce que les entreprises achètent et

produisent comme déchets. Comment sont-ils, ou pour alimenter une chaudière collective, ou des déchets fermentescibles pour la méthanisation... Les de mutualisation de services aux entreprises et inted'activités industrielles et plus d'une centaine d'entremise en œuvre de ce premier état des lieux sur un éloignées de l'emploi. » Le financement promis devrait emplois créés permettant de qualifier des personnes comment massifier les déchets de palettes de bois des filières locales. Cela peut être, par exemple, non, valorisés sur le territoire, pour ensuite envisager grer les grands projets émergents sur le territoire prises. Mais ce PTCE qui associe déjà le Val de Fensch, permettre l'embauche d'un chargé de mission et la territoire qui comprend pas moins de quatre zones (comme l'Europort de Thionville-Illange...). Presta France... doit aussi faire émerger d'autres idées la CCI Moselle, l'association Elips ou ThyssenKrupp

« C'est vraiment une opportunité, un accelerateut de coopération. » L'occasion aussi de « montrer qu'on peut créer un pôle de compétitivité dans l'économie cociale et solidaire »

Lucie BOUVAREL



Bernadette Festor, directrice de Valo'. Cette entreprise d'insertion, PME exemplaire de plus de 60 salariés, est pilote du nouveau pôle territorial de coopération économique. Photo Philippe NEU